

Se souvenir...



© Musiques Vivantes

Jean-Michel GUERRE, Président fondateur de l'association Musiques Vivantes

En novembre 2021, le président-fondateur de Musiques Vivantes, Jean-Michel Guerre nous quittait. Après des études d'organiste à Lyon, il crée en 1977 la classe d'orgue au Conservatoire de Vichy. Il poursuit ses études en musicologie et direction d'orchestre et se spécialise en musique baroque. Il enseigne aussi à l'école nationale de musique de Thiers, (devenue Conservatoire Georges Guillot) dont il assumera plus tard la direction. Jusqu'à son départ à la retraite, il y sera professeur d'orgue. Attaché à sa région et son développement culturel, il occupera le poste de président de l'orchestre d'Auvergne de 2004 à 2010.

Son départ nous invite à relire les quarante-cinq années d'histoire de l'association et à feuilleter les programmes de tous les concerts que nous avons organisés dans ce territoire qu'il aimait tant. D'une saison d'hiver, le festival a émigré par la suite vers l'été, il aura changé de nom à plusieurs reprises pour épouser depuis quelques années le nom même de l'association « Musiques Vivantes ».

Au-delà de ses multiples engagements d'élu et de citoyen, ce que nous retenons de lui c'est son engagement « politique » au sens premier du terme : celui qui agit dans la cité. Car fonder un festival, c'est donner à tous un espace pour rêver, pour se retrouver, pour partager des émotions. Dans son manifeste « L'utilité de l'inutile », le philosophe italien Nuccio Ordine, rappelle que ce qui est source de profit n'est pas la seule chose utile. Il existe en effet, dans les démocraties marchandes des savoirs réputés « inutiles » mais qui se révèlent en réalité d'une extraordinaire utilité. En fondant Musiques Vivantes, en présidant l'Orchestre national d'Auvergne, en s'engageant dans de nombreux projets culturels, Jean-Michel Guerre est devenu un passeur des Arts et de la Culture.

Le concert de ce soir avec l'orchestre national d'Auvergne se veut tout à la fois la reconnaissance des richesses qu'il nous a laissées en héritage, et l'expression de notre gratitude.

Merci à vous qui êtes venus...écouter de l'inutile pour retrouver l'utilité de la vie...

Michèle Déplat

Présidente de l'association Musiques Vivantes